

SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DESTACAN LA IMPORTANCIA DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA PERMANENTE

En el marco de las Jornadas de Derecho Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se llevó a cabo la presentación del libro 'El ciudadano republicano y la cuarta transformación' en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del organismo electoral, dijo que la obra plantea la importancia de la educación y la participación ciudadana cotidiana, para la atención de problemáticas como la corrupción, la inseguridad, la desigualdad, entre otras. Luis Espíndola Morales, Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del IEEQ, y moderador del evento, comentó que el libro explica con claridad la necesidad de fortalecer los valores cívicos en la sociedad. Por su parte, Ricardo Ugalde Ramírez, Director de la Facultad de Derecho de la UAQ, señaló que el texto permite reflexionar sobre problemas históricos del país, el papel de la ciudadanía y otros tópicos de relevancia actual. El autor del libro, Ulrich Richter Morales, apuntó que en México existe un déficit ciudadano, por lo que la mejor tarea del gobierno debe ser honrar la tradición republicana, recuperando la libertad, la virtud cívica y la participación social. Quienes comentaron la obra coincidieron en que el concepto de ciudadanía implica no solo emitir el sufragio, sino involucrarse de manera constante y por diversos mecanismos, en las decisiones públicas. La presentación se realizó en el Aula José Arana Morán de la Facultad de Derecho ante estudiantes, docentes, autoridades de los tres órdenes de gobierno y público general.

<http://sinpermiso.mx/?p=37700>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PIDEN APOYO PARA LA VALLA

Por Rosalía Nieves

El presidente del Comité Directivo Municipal (CDM), del PRI, Maximiliano Hernández Ramírez, ofreció una rueda de prensa para solicitar al Gobierno Estatal y municipal mayor atención a las demandas y necesidades de las familias de la comunidad que se vieron involucradas en la tragedia ocurrida en la comunidad de La Valla, tras argumentar que no han recibido el suficiente apoyo por parte de dichas instancias. (ESSJR)

MORENA

PODRÍA INCREMENTAR NÚMERO DE MILITANTES DE MORENA EN QUERÉTARO

El padrón de militantes del partido Morena será revisado, además que se abrirá un plazo para la integración de más personas; confirmó Jesús Méndez Aguilar, secretario general estatal de Morena con funciones de presidente. (AQRO)

MORENA BLINDARÁ PROCESO INTERNO

Por Zulema López

Morena tiene candados suficientes para evitar una afiliación masiva con la que busca definir la dirigencia del partido, sostuvo Jesús Méndez, secretario general del Comité Estatal en funciones de presidente. (EUQ)

SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2019

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ALCALDE SIN RECURSOS ESTÁN “DESESPERADOS”

Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, calificó como desesperados por el recorte de recursos de recursos para el trabajar los alcaldes de todo el país que se manifiestan ante el gobierno y legisladores federales en Ciudad de México. (DQ, principal)

N: AVANZA COSMOS

El gobernador Francisco Domínguez aseveró, durante la XIV Asamblea General Ordinaria de la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia, que Querétaro avanza con cimientos jurídicos, ensambles institucionales y un trabajo sistémico articulado por medio del modelo de justicia Cosmos. (N, principal)

AM: SUPREMA CORTE DEFIENDE SU AUTONOMÍA

Javier Laynez Potisek, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aseguró que es fundamental que los poderes ejecutivos dejen de tomar las designaciones de magistrados como parte de su función política con el objetivo de hacer un Poder Judicial íntegro. (AM, principal)

EUQ: REMUEVE SCJN A 90 JUECES POR NEPOTISMO

Alrededor de 90 jueces y magistrados han sido removidos (rotados, dados de baja o suspendidos) por nepotismo, informó Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, Ministro Presidente de la SCJN. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

PODER JUDICIAL, UN PILAR DE LA PAZ: FDS

Por Maritza Navarro

El gobernador Francisco Domínguez, señaló que las labores de las autoridades de justicia son fundamentales para garantizar la pacificación del país. (EUQ)

PODER LEGISLATIVO

MATRIMONIOS IGUALITARIOS SON UN RETO PARA EL PRÓXIMO AÑO: RUIZ OLAES

Por Jahaira Lara

En el marco de su primer informe de gobierno, el diputado local por Morena, Mauricio Ruiz Olaes, indicó que impulsar los matrimonios igualitarios en Querétaro es un reto para el próximo 2020; toda vez que en la entidad aún hay oposición, por parte de algunos partidos políticos, para que se aprueben. (N)

PODER JUDICIAL

PIDE ZALDÍVAR REFORMAS AL PODER JUDICIAL

El ministro presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, advirtió que el Poder Judicial debe realizar reformas para garantizar su independencia y autonomía, ya que hay riesgo de crisis. Junto al gobernador del estado, el presidente inauguró la Asamblea de la Asociación de Impartidores de justicia. (DQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2019

PIDE SCJN QUE SE LEGISLE SOBRE MATRIMONIOS IGUALITARIOS

En su visita a Querétaro, el ministro presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, nuevamente reiteró lo que se ha dictado por este poder y se respete lo que mandata la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. En este sentido, puntualizó que el matrimonio igualitario no debe ser prohibido, ya que el hacerlo es inconstitucional por lo que subrayó a los legisladores les corresponde adecuar los marcos normativos para garantizar este derecho. (DQ, N, EUQ, ADN)

NEPOTISMO EN PODER JUDICIAL RESUELTO 90%

El Presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, garantizó que en dos meses quedará resuelto el problema de nepotismo en el poder judicial, tras destacar que más de 90 jueces y magistrados con familiares dentro del ramo fueron cambiados a otros estados. (DQ, ESSJR, N, EUQ)

AÚN ANALIZAN TIPIFICAR COMO FEMINICIDIO LA MUERTE DE UNA MUJER EN LOMAS DE CASA BLANCA

El magistrado presidente del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón, informó que aún se analiza si la muerte de una mujer a causa de quemaduras que le fueron provocadas por un hombre, en Lomas de Casa Blanca, será clasificado como feminicidio. (N, ADN)

PODER JUDICIAL, LISTO PARA JUSTICIA LABORAL

El Poder Judicial está en el proceso de armonización para dar justicia laboral, como la marca la reforma constitucional, informó el magistrado presidente del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón. (EUQ)

DENUNCIA SERGIO BUSTAMANTE POR DAÑO MORAL A GOBERNADOR Y A FISCAL DE QRO

El empresario Sergio Bustamante, quien fue vinculado a proceso por el delito de falsedad de declaración ante las autoridades, denunció por daño moral al gobernador y Alejandro Echeverría, titular de la FGE. El magistrado presidente del TSJE, José Antonio Ortega, confirmó que la denuncia se presentó en la Ciudad de México. (Q)

MUNICIPIOS

DETIENEN A 28 PERSONAS

Ayer el Secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Luis Ferrusca Ortiz, informó que fueron 22 personas las remitidas al Juzgado Cívico y 6 personas de la Fiscalía entre ellos un menor de edad, por delitos contra la seguridad pública y 28 camionetas aseguradas. (DQ, N, EUQ)

EL RESPETO A LA AUTONOMÍA DEL PODER JUDICIAL PARA EVITAR LA TENTACIÓN AUTORITARIA: LUIS NAVA

El Presidente de Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acompañó al gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, y al Ministro Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, en la Inauguración de la XIV Asamblea General Ordinaria de la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia, que se lleva a cabo en la capital del Estado. Durante el evento, Luis Nava hizo un llamado a respetar la autonomía e independencias de los poderes, en particular del Judicial, ya que de verse amenazada su autonomía, nuestro país estaría abierto a la tentación autoritaria. (N, AM)

SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2019

CONFÍA LUIS NAVA EN TENER RESPUESTA POSITIVA DE CÁMARA DE DIPUTADOS

El alcalde de Querétaro, Luis Nava Guerrero, confía en que la reunión del próximo lunes con integrantes de la Cámara de Diputados, dará buenos resultados a las exigencias de presupuesto para municipios. Dijo el alcalde capitalino, espera una reunión fructífera de cara al Presupuesto de Egresos de la Federación 2020, dado que la reunión del pasado miércoles no reportó avances significativos. (N, EUQ)

HASTA 29 MIL POR TIRAR COLILLAS

La secretaría de Servicios Públicos municipales, Alejandra Haro, informó que se encuentran en análisis para determinar el número de inspectores que asignarán para supervisar y sancionar, junto a la Secretaría de Gobierno, a quienes tiren las colillas de cigarros en las calles. (DQ, N, AM, EUQ)

REALIZAN SEGUNDA JORNADA DE LIMPIEZA, “EN EL MARQUÉS, JUNTOS POR UN RÍO LIMPIO”

Con el objetivo de reducir la contaminación de la ribera del río Querétaro, controlar el índice de los vectores de enfermedades, y así mejorar las condiciones y la calidad de vida de la población marquesina, se llevó a cabo la segunda jornada de limpieza, “En El Marqués, Juntos por un río limpio”. Para esta edición participaron un total de 700 ciudadanos y trabajadores: empleados de las 10 coordinaciones de Servicios Municipales, oficiales de la Secretaría de Seguridad Pública, elementos de Dirección de Protección Civil, integrantes del personal de la Secretaría de Desarrollo Social, alumnos del COBAQ e ITQ, personas convocadas por parte de la Dirección de Medio Ambiente, integrantes del SMDIF, miembros de Secretaría de Turismo y Gestión de Proyectos Productivos, además de integrantes de la empresa AUDER. (AM, EUQ, Q)

INVIERTEN 950 MIL PESOS EN TECHUMBRE DE PRIMARIA ‘MÁRTIR DE CHIHUAHUA’, EN SJR

Los alumnos, padres de familia, profesores y directivos de la primaria ‘Mártir de Chihuahua’ agradecieron la obra de techumbre entregada por el gobierno de Memo Vega, el cual permitirá a los alumnos de ambos turnos realizar de mejor manera sus actividades cívicas, deportivas, culturales y recreativas. (ESSJR)

CONFORMA COLÓN SISTEMA DE PROTECCIÓN INTEGRAL DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES

Con el aval del cuerpo colegiado del H. Ayuntamiento de Colón, se instaló el Sistema Municipal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes dirigido a garantizar la protección de los derechos de la niñez. A través de un modelo que intercambia el rol de la infancia como sujeto de protección por la figura de agentes participativos con voz y voto en la creación de políticas públicas comenzarán funciones las nueve comisiones especializadas encabezadas por servidores públicos municipales en seguimiento a las directrices que plantean los Sistemas Nacional y Estatal de Protección Integral de Niños, Niñas y Adolescentes. (AM)

INFORMACIÓN GENERAL

PRÓXIMO FIN DE SEMANA HABRÁ ‘MEGA PUENTE ESCOLAR’

El próximo fin de semana, que comprende del 15 al 18 de noviembre, no habrá clases en escuelas de educación básica, esto debido a que en el calendario oficial de la Secretaría de Educación Pública se marca que el día viernes 15 habrá junta de Consejo en las escuelas de educación básica. De esta manera, el descanso del alumnado se prolonga hasta el lunes 18 de noviembre, que es día de asueto en conmemoración al 20 de noviembre, aniversario de la Revolución Mexicana. (AQRO)

SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2019

ANALIZAN UBICACIÓN DE SFP

Por Montserrat García

En conjunto con gobierno del estado, la administración federal analiza posibles ubicaciones para las oficinas de la Secretaría de la Función Pública (SFP), que tendrá sede en la entidad queretana, precisó la titular de la dependencia, Irma Eréndira Sandoval Ballesteros. (ESSJR)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “FUMADORES”

Por Adán Olvera

Todo indica que la iniciativa para castigar a las personas con vicio o enfermedad de tabaquismo, que tiran sus colillas de cigarro en las calles sean sancionados por un reglamento. Desde la votación en comisiones algunos diputados tenían dudas de la iniciativa presentada por la joven diputada Tania Palacios Kuri y es que los legisladores no tomaron mucho en cuenta las adecuaciones que tendrán que hacer los ayuntamientos para poder cumplir a cabalidad la nueva disposición. Autoridades municipales comenzaron ya las mesas de trabajo con diversas áreas para plantear cómo se implementará la ley para sancionar a quienes tiren colillas de cigarro en espacios públicos, y quienes serán las áreas encargadas de sancionar y vigilar; precisamente en días pasados el congreso local aprobó en comisión dicha reforma a la ley de Prevención y Gestión Integral de Residuos del Estado de Querétaro. El asunto es que en la secretaría de servicios públicos municipales Alejandra Haro de la Torre, informó que su dependencia no tiene contemplado ningún proyecto al respecto. “No traigo ningún proyecto para colillas de cigarros...Estando pendiente de la información y la instrucción que dé el presidente municipal y Secretaría de Gobierno para apoyar esta iniciativa...podría ser que trabajemos en algo”. Durante muchos años la población pensó que las colillas de cigarro, que contienen más de 50 químicos, podían ir a la basura de manera normal y no es así, resulta que los residuos de cigarrillos son altamente contaminantes y no tienen por qué terminar en las calles, parques, banquetas y jardines. Lo que solamente les faltó a los legisladores, fue preparar todo necesario legalmente y de manera coordinada con las personas que operaran la nueva reglamentación para castigar a los “cochinos” que hasta hoy tiran sus desechos con el pulgar y sin mayor recato. DE REBOTE La legislatura de Querétaro tiene contratados 23 pólizas de seguro de gastos médicos mayores para diputados, solamente dos legisladores de Morena rechazaron la prestación, los demás diputadas y diputados de todos los partidos, se dejan querer y la prestación continuará. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

No se pudo. La Guardia Nacional no puede; el aeropuerto en primera piedra, Dos Bocas ni en obra negra y el Tren Maya, no pita... en la 4T... vamos muy bien, ya hasta presidenta de la CNDH llegó por arte mágica. En siete metros se robaron dos votos. (N)

BAJO RESERVA

Continuidad en la UNAM. Nos dicen que en el gobierno del estado se recibió con agrado la noticia de la reelección de Enrique Graue como rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Son muchos los proyectos que se tienen todavía pendientes en el Campus Juriquilla que desde hace muchos años es pilar del trabajo científico que se hace en Querétaro. Por eso nos comentan que ayer uno de los políticos que se sumó en redes sociales a la felicitación a don Enrique fue el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. Profeco alista operativo. Nos dicen que el comercio queretano se prepara para lo que será la mejor temporada del año en materia de ventas.



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 2019

Previo a la llegada de las estas decembrinas, ya los establecimientos tienen listas las ofertas que presentarán para El Buen Fin, que se realizará del 15 al 18 de noviembre venidero. En dichas fechas, la Procuraduría Federal del Consumidor tendrá que reforzar sus operativos. Por ello, nos comentan que el próximo lunes se dará una conferencia de prensa en Querétaro para dar detalles del trabajo que realizará Profeco en aras de proteger la economía de todas aquellas personas que salen a realizar sus compras en estas fechas. (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL